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 ترجمة الأمانة العامة للاتحاد البرلماني العرب 

 المائدة المستديرة الرابعة للخبراء حول المبادئ المشتركة لدعم البرلمانات

برلمانات مرنة من أجل المستقبل     

، 2014المبادئ المشتركة في تشرين الأول/أكتوبر    للاتحاد البرلماني الدولي رسميا    131العامة ال ـ  اعتمدت الجمعية
منظمة شريكة. والغرض من هذه المبادئ هو تقديم موجز لما هو أكثر   30و  وطنيا    برلمان    146وحظيت بتأييد  

 في التطوير البرلماني وأن تكون لغة مشتركة يمكن لجميع الجهات الفاعلة المشاركة فيها.  أهمية وطموحا  

، ستقوم المائدة المستديرة بتقييم نجاح 2024عام  الالذكرى السنوية العاشرة للمبادئ المشتركة في    مع اقترابنا منو 
الذاتي في المستقبل حتى   للتطويرإلى كيفية تكييف البرلمانت لنهجها  والتطلع المبادئ، والتفكير في التحديات،  

 تتمكن من مواكبة الوتيرة العالية للتغير المجتمعي والتكنولوجي. 

  
 

 الهدف
المبادئ المشتركة إلى تقييم كيفية تطبيق حول  للخبراء    ة دف المائدة المستديرة الرابعت تفاعلية،    نقاشات من خلال  
 لمبادئ المشتركة منذ إنشائها. اشركاء  دعم  البرلمانت و 

مدى ستعرض المائدة المستديرة الإنجازات والنجاحات والتحديات في تعزيز وتطبيق المبادئ المشتركة على  توس
ساعد في تشكيل الفصل التالي من تدروس المستفادة. كما سسلط الضوء على ال تالثماني الماضية، وسالسنوات  

لتأسيسه العاشرة  السنوية  الذاتي   التطوير، بهدف تعزيز  2024عام  ال في    االمبادئ المشتركة في ضوء الذكرى 
 لية:الأسئلة التوجيهية التا  يتم النظر في في سياق التغيير السريع. وس البرلماني

 

 تأييد البرلمانات الوطنية 

أييد  التتم  
 لم يتم التأييد بعد 

الرابع المستديرة  المائدة  المبادئ   ةالمشاركة في  للخبراء حول 
 المشتركة 

 سجل هنا: ت
https://us06web.zoom.us/meeting/register/t
ZAqc-2tpzwsEtIUXII_vzusjbq1g9f4Txy6 
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انت والشركاء في السنوات الثماني الماضية، ما هي الإنجازات والآثار والتحديات الرئيسية في تطبيق البرلم  •
 ؟ للمبادئ المشتركة

ومجالات الصعوبة التي تواجه    النجاحات  المتمثلة فيالأولى في السنوات الثماني الماضية    الجلسةستنظر هذه  
 البرلمانت لتطبيق المبادئ المشتركة. 

ا • التطور  والبيئات سريعة  المستقبل  فيها جميعبالنظر إلى  نعمل  الجديدة ذات ا  لتي  ، ما هي الاحتياجات 
 ظهر؟ ما هي الفرص أو التهديدات التي يجب مراعاتا؟ يس الذي البرلماني    للتطويرالأولوية  
المقبلة التي يمكن إعطاؤها الأولوية في   والنواتجالثانية إلى تبادل الأفكار بشأن الأنشطة    الجلسةستتطلع  

التغير، س البرلماني سريع  النظام  تقييم  المشتركة. عند  المبادئ  الثاني من  الإجراءات قصيرة تالعقد  نظر في 
المؤسسي في بيئة متغيرة. فعلى سبيل ومتوسطة وطويلة الأجل التي يمكن للبرلمانت تنفيذها لإدارة التطور  

التطورات  تكرار  أفضل من  على نحو  البرلمانت  الرامية إلى تمكين  الإجراءات  وتنفيذ  المثال، في تخطيط 
 الخارجية والاستجابة لها بطريقة تعزز الابتكار والقدرة على التكيف وتحافظ عليهما. 

 
 المشاركون

 لبرلمانت.ل  المؤسسي  تطويرالسيكون المشاركون ممثلين للبرلمانت والمنظمات الشريكة المسؤولة عن  
وهم   ، التفاعلية. ولذلك فإن المشاركين مدعوون للحضور  النقاشات المائدة المستديرة على    صيغة تكز  تر وس

 للمشاركة وتبادل الخبرات من برلمانتم أو مشاريعهم.  مستعدون
 

 دعوة إلى تقديم مدخلات خطية 
أن يقدموا مدخلات خطية تسلط الضوء على تجاربهم بشأن المواضيع قيد   يمكن للبرلمانت والشركاء أيضا  

 8بحلول    postbox@ipu.org  التالي:   البريد الإلكتروني  إرسال المساهمات الخطية إلى   ينبغي.  النقاش
 .2022ديسمبر  كانون الأول/

 
 
 

mailto:postbox@ipu.org
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 اللغات 
،  والعربية  ،والفرنسية  الإنجليزية،  باللغات  الفوريةوفر الترجمة  تليزية والفرنسية. وستنجستقدم الوثائق باللغتين الإ 

 . سبانيةالإو 
 

 التاريخ والمكان والمنصة 
 الساعةولغاية    14:00من الساعة  ،  2022ديسمبر  كانون الأول/  15ستعقد المائدة المستديرة الرابعة في  

 بتوقيت وسط أوروبا.  15:30
 

 التسجيل 
 الإنترنت على الرابط التالي:  عبر يمكن للمندوبين التسجيل 

https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZAqc-2tpzwsEtIUXII_vzusjbq1g9f4Txy6 
 (. 1)مرفق رقم    

 
 

  

  

2014
اعتماد المبادئ   

المشتركة 
  .

انطلاق  
التأييدات

  
الأولى 

 

2016
المائدة المستديرة   

الأولى 
للخبراء حول المبادئ المشتركة   

 

2018
المائدة المستديرة   

الثانية
للخبراء حول المبادئ المشتركة   

 

2020
 

إطلاق دليل
لل  

المشتركة.  مبادئ  
 

2020
المائدة المستديرة   

الثالثة 
للخبراء حول المبادئ المشتركة   

 

2022
المائدة المستديرة   

الرابعة 
للخبراء حول المبادئ المشتركة   

 

2024
 

الذكرى السنوية العاشرة
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 المائدة المستديرة الرابعة للخبراء حول المبادئ المشتركة لدعم البرلمانات

 برلمانات مرنة من أجل المستقبل 
 2022كانون الأول/ديسمبر   15

 
 1مرفق رقم  

 رابط التسجيل 
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 الاجتماعالتسجيل في  

 

 

 الموضوع: 

 الوقت: 

 المائدة المستديرة الرابعة للخبراء حول المبادئ المشتركة لدعم البرلمانت 

 زيورخ. بتوقيت  ،  14:00الساعة    ،2022  كانون الأول/ديسمبر  15
 
 

 *الاسم
 

 * الشهرة
 

  

 * تأكيد البريد الإلكتروني    *البريد الإلكتروني
 

 *المجلس     *المنظمة –وفد البرلمان 
 

 *العمر 
 

 

 *الجندر

 

 *المنصب
 
 
 

 

 
، والمضيف، ويمكن استخدامها ومشاركتها وفقا   صاحب الحساب ستتم مشاركة المعلومات التي تقدموها عند التسجيل مع  

 لشروط وسياسة الخصوصية. 

 

 تسجل 

  

 

 

 

 

 

 

الرابعة للخبراء حول المبادئ  المائدة المستديرة 
 المشتركة لدعم البرلمانات

 

 

 معلومات مطلوبة*
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The Common Principles were formally adopted by the 131st IPU Assembly in October 2014 and have 
since received the endorsement of 146 national parliaments and 30 partner organizations. The 
Principles are intended to provide a summary of what is most important and aspirational in 
parliamentary development and to be a common language that all actors involved can share.  

As we approach the ten-year anniversary of the Common Principles in 2024, the roundtable will take 
stock of the Principles’ success, reflect on challenges, and look forward to how parliaments can adapt 
their approaches to self-development in the future so that they can keep up with the high pace of 
societal and technological change. 

 

Objective 

Through interactive discussions, the Fourth Expert Roundtable on the Common Principles aims to 
take stock of how parliaments and support partners have been applying the Common Principles since 
their inception.  

The Roundtable will review achievements, successes, and challenges in promoting and applying the 
Common Principles over the last eight years, and highlight lessons learned. It will also help shape the 
next chapter of the Common Principles in view of its ten-year anniversary in 2024, with a view to 
strengthening parliamentary self-development in a context of rapid change. The following guiding 
questions will be examined: 

 In the last eight years, what have been the key achievements, impacts and challenges in applying 
the Common Principles by parliaments and partners?  

This first session will look back on the last eight years to consider successes and areas of 
difficulty for parliaments to apply the Common Principles. 

 Looking to the future and the rapidly evolving environments we all work in, what new priority 
needs for parliamentary development will emerge? What opportunities or threats should be 
considered?  

The second session will look ahead to exchange ideas on what future activities and products can 
be prioritized in the second decade of the Common Principles. In assessing the fast-changing 
parliamentary ecosystem, it will consider short-, medium-, and long-term actions that parliaments 
can carry out to manage institutional evolution in a changing environment. For example, in 
planning and implementing actions to better enable parliaments to iterate and nimbly respond to 
external developments in a manner that promotes and sustains innovation and resilience. 

 

 

Fourth Expert Roundtable on the  

Common Principles for Support to 
Parliaments 

Agile parliaments for the future 

To participate in the virtual 
Fourth Expert Roundtable on 
the Common Principles 
REGISTER HERE: 
https://us06web.zoom.us/meeti
ng/register/tZAqc-
2tpzwsEtIUXII_vzusjbq1g9f4Tx
y6  
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Participants 

Participants will be representatives of parliaments and partner organizations 
who have responsibility for institutional parliamentary development. 

The Roundtable format will be anchored to interactive discussions. Participants 
are therefore invited to come prepared to engage and share experiences from 
their respective parliaments or projects.  

Invitation for written inputs 

Parliaments and partners may also submit written inputs highlighting their 
experiences on the topics under discussion. Written contributions should be 
sent to postbox@ipu.org by 8 December 2022. 

Languages 

Documents will be provided in English and French. Interpretation will be 
provided in English, French, Arabic and Spanish. 

Date, venue, and platform 

The Fourth Roundtable will take place on 15 December 2022. It will be held 
from 14:00 to 15:30 CET (Central Europe Time).  

Registration 

Delegates can register online at the following link: 
https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZAqc-
2tpzwsEtIUXII_vzusjbq1g9f4Txy6 

 



 


